

Las Provincias de Levante



DIARIO DE LA NOCHE

Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestrales. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.
Murcia 17 de Mayo de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2681 No se devuelven originales.

Hielo ARTIFICIAL

De la fábrica «San Rafael» de Blanca, propiedad de D. Rafael Molina Cano; se venderá hielo de agua dulce desde el día 16 del corriente en los depósitos establecidos en las calles del Almuñi 7 (accesorio de la casa Aduana de la nieve) y San Lorenzo 18, al precio de 20 céntimos de peseta el kilo.
El despacho está á cargo de Victorio Signin como apoderado del dueño de la fábrica, á quien se dirigirán los pedidos.

La sin rival TIJERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO
Dirigida por el renombrado sastre EL MADRILEÑO
Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental
En una ocasión, rebajas extraordinarias, á vestirse á mitad de precio
El conocido establecimiento LA TIJERA DE ORO, que siempre se ha distinguido por sus incomparables precios, ofrece esta temporada á sus numerosos parroquianos y al público en general mas barato que nunca, por las muchísimas existencias que ha traído en géneros de todas clases á precios nunca vistos y para que puedan formar una idea de la verdad á continuación se fijan algunos precios:
Trages á la medida eligiendo género y forro á 20, 25, 30 y 35 pesetas garantizando su confeccion.
Inmensa colección de 40, 45, 50 y 55 pesetas.
Estambres extras desde 60, 65, 70 y 75 pesetas los mas superiores.
Se venden cortes de trajes de muchísima duración á los incomparables precios de 10, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas.
Géneros estambreados clases riquísimas á 17, 20, 25 y 30 pesetas.
Estambres extras en todos colores á 35, 40, 45 y 50 pesetas.
Géneros de hilo se recibirán para mediados de Mayo un estenso y variado surtido para confeccionar trages á 12, 15, 20, 25 y 30 pesetas.
Visita LA TIJERA DE ORO y encontrareis economía y buen gusto.
Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental.

Relojería de José Lison

Lencería, número nueve
Frente á la librería de Don Pedro Belda
En este nuevo y bien surtido establecimiento se venden relojes de todas clases á precios baratísimos y se hacen composturas hasta las mas difíciles con prontitud y economía. Baratura en los precios. Verdad en las composturas. Se garantizan todas las operaciones.
JOSE LISON, Lencería núm. 9, frente á D. Pedro Belda. 15-8

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican gran fama que tienen.
De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos.
Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones. 6-6

ALMACEN DE MÚSICA DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediófonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laúdes y citaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos CHASSAIGNE
Representación de la acreditada fábrica de pianos y pianófonos
ESTELA & BERNAREGGI
Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS
Todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordeles y todo necesario.
También las hay de cadenilla, avisando días con tiempo, que son eternas, á 15 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en persianas de aquellos en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteritas de junco sutores de máquina, á 70 céntimos varana grada; de segunda á 60 céntimos; y gran surtido en esteritas chinas y japonesas, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.
No equivocarse, estereria de José Fusi, calle de Santa Isabel, número 4.

Llegó el verano.

En la estereria de Juan Hermosilla, Plano de San Francisco, al lado de las monjas Teresas, se ha recibido un gran surtido de persianas de todas medidas, las que recomienda por su baratura y buena construcción; los precios son baratísimos, y dicha casa se encarga de colocarlas en los sitios que se deseen sin alterar los precios. Además hay un inmenso surtido en esteritas de junco blancas y de color, y esteritas de todos tamaños y precios; las hay desde dos reales en adelante.
No colocar persianas sin pedir precios en dicha estereria.
Plano de San Francisco núm. 30
Al lado de las monjas Teresas.

GRAN HOTEL DE ROMA

DE JOSE MARIA LOPEZ
Situado en el fondo de los baños de Fortuna, Príncipe y Príncipe de Vergara, Cartagena.
Este establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinetes de lectura y piano, sala de fumar, cuartos para baños y un comedor para 150 cubiertos.
GRAN HOTEL DE ROMA
Príncipe y Príncipe de Vergara, Cartagena

Edicion de la noche 18 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

El Rey de España cumple hoy nueve años de edad.

La prensa nacional que se ocupa de este suceso, ensalza la virtualidad de la monarquía, la inocencia del Rey niño y las virtudes cristianas de la augusta señora que egerce la Regencia. La corona es hoy el poder mas fuerte de la nacion, por que con la nacion es consustancial. Simboliza la paz pública, las libertades conquistadas en la pacífica labor del parlamento, la concordia con la potestad eclesiástica y las gloriosas tradiciones de la patria.

Jamas se ha conocido en España una época de mayor libertad, ni tuvo la monarquía mas profundo arraigo.

Así puede explicarse, que la institucion monárquica sirva de garantía á tantos intereses en el orden moral, religioso, político y material.

La Iglesia, el ejército, la propiedad, la paz siempre fecunda, la libertad y la tradicion, viven unidas en armónico consorcio, bajo los esplendores del trono.

Un niño es el Rey y una señora egerce la Regencia; y con solo la inocencia y la virtud, rige y gobierna la corona una nacion como la española, tan dada á las exaltaciones meridionales y á las pasiones políticas.

El Rey cumple hoy nueve años y este suceso es indudablemente digno del regocijo de los monárquicos.

En los tiempos antiguos muchos vasallos se sacrificaban por su Rey; y en los modernos tiempos la monarquía sufre y padece los errores de sus ministros.

Quiera Dios conceder á España prosperidad y dicha, bajo el reinado de Alfonso XIII, esperanza de la patria y simbolo de la paz pública.

Las últimas noticias recibidas de Cuba, causan profunda tristeza á la par que gran entusiasmo. Tristeza, por que aun hay filibusteros en armas, y entusiasmo porque el ejército español pelea como siempre heroicamente por el honor nacional.

Los hijos de la noble España no regatean su sangre, y cada soldado es un caudillo.

Y raro contraste! En la Cámara popular, hay representantes de la nacion que obstruyen con discursos que nadie oye, la aprobacion de los presupuestos, con el solo propósito de tener cohibido á un gobierno, que con toda preferencia tiene que acudir á vencer la insurreccion cubana.

Nos explicariamos que los enemigos del régimen parlamentario acudieran á ese procedimiento para desacreditarlo, pero que lo hagan los que se precian de ardientes defensores del mismo, parece una anomalia y resulta una desdicha.

Solamente las energías y el patriotismo del actual gobierno, pueden sufrir tantas contrariedades como aquí originan la ceguera y el pesimismo de la política.

Quedan, pues, unos cuarenta días de discursos inútiles para aprobar el presupuesto sin la mas ligera enmienda.

Los filibusteros de Cuba se alegrarian mucho de que se crearan al gobierno graves conflictos, que debilitaran la campaña que hacen nuestros valerosos soldados contra los enemigos de la patria.

Durante la semana actual se han oido los gritos de los concejales derrotados en las últimas elecciones municipales.

La cancion de los vencidos no es nueva: es la misma música de siempre. Se limita á una fuga de notas lanzadas por el despecho y á lo que pudiera llamarse el aria de la impotencia.

La nacion no presta la menor atención á los concejales derrotados, sean los que fuere. A lo más, dice con el poeta:

¡cantad en vuestra jaula, criaturas!

Se deja sentir un calor de riguroso verano.

En el campo, el sol dora las espigas y los trabajadores de la tierra se dedican á las mas rudas faenas agrícolas.

A medida que el verano se aproxima, conviene ir adoptando medidas sanitarias.

La prevision es una gran virtud, que no deben olvidar los señores Alcaldes y Gobernadores.

EL CAMPO DE BATALLA MODERNO

Efecto de los cañones y fusiles

Ninguna descripción de campo de batalla que se haya escrito jamás, serviría para dar la mas pequeña idea de la que se libraria hoy en día ó en lo porvenir, entre dos grandes ejércitos igualmente bien provistos de las armas y equipos de guerra más modernos.

Tantos y tan completos son los cambios que se han realizado en la artillería, los fusiles y la táctica, desde que hubo la última guerra entre dos grandes naciones civilizadas, que, con el objeto de hacer la pintura de lo que seria una batalla hoy en día entre dos combatientes de esta clase, tenemos que recurrir á lo que se puede llamar la «imaginación científica» de un experto en las cuestiones militares modernas.

El coronel Cherfils, profesor de táctica en la Escuela militar del gobierno francés, ha escrito una descripción, por medio de la cual se puede formar una idea de lo que seria terrible destrucción que acompañaria esta batalla.

El campo de batalla, dice, acabará con la línea principal del enemigo y empezará en donde empieza la muerte, es decir, ó en el alcance eficaz de la artillería, ó sea á unos tres kilómetros. Los cañones modernos es verdad

que tienen un alcance mayor que esto, pero las probabilidades de ser el terreno quebrado, tenderán á fijar en esta distancia los lindes del campo de batalla.

Dentro de esta distancia de tres kilómetros habrá tres zonas de combate: primero, la zona de los cañones; segundo, la de los fusiles, y tercero la zona moral.

La zona de los cañones se extiende desde una distancia de 1500 metros á 3000. Mil quinientos metros es el alcance de los fusiles mas nuevos que usa la infantería.

Hasta este punto el cañón tiene que haber preparado el camino (sobrepudiando al cañon del enemigo) para la terrible destrucción del rifle de repetición moderno con su pólvora sin humo.

Aunque el rifle alcanza 1500 metros sus efectos más mortíferos se verán siempre á una distancia de, aproximadamente, la mitad de aquella, ó sea de unos 700 á 800 metros.

Dentro de la línea de 700 metros habrá una zona de muerte casi segura. Seria imposible que ningún cuerpo de hombres pudiese sufrir el fuego pleno á esta distancia sin quedar enteramente destruido.

Aquí, pues, es donde empieza la «zona moral» Se tendrá que entrar en ella aunque signifique la muerte de uno ó de otro partido, si cualquiera de los dos tiene que obtener la victoria.

El poder salvar esta distancia, presupone la aniquilacion completa de los contrarios. El enemigo estará tan completamente vencido por la tempestad de fuego, estará tan conquistado desde el punto de vista moral, habrá perdido su valor, su fortaleza, su ánimo, que la vista solamente de las masas de hombres que se adelantan hacia él con sus bayonetas caladas, atravesando una atmósfera sin humo, pero fétida y sofocante, bastará para hacer que arroje sus armas y huya desesperado.

Pero si la hueste que se adelanta es moralmente más débil ó está más diezmada que la que se le opone, si no está preparada á hacer frente á una muerte casi segura, bajo el fuego de los fusiles de un ejército que no se arredra á pesar de toda la matanza que ha precedido á este momento, puede tener muy poca esperanza de salir vencedora, tendrá que ser ella misma aniquilada.

Los pertrechos de guerra modernos son esencialmente mecánicos, pero en esta zona moral del campo de batalla del porvenir, los corazones de hierro serán de un valor tan grande como lo fueron en los salvajes días de la batalla cuerpo á cuerpo, cuando las únicas armas que se conocían eran el hacha y el sable.

Son probablemente los desconocidos terrores de este campo de batalla, en el que los rifles de repetición lanzarán, al través del aire sin humo, una lluvia de plomo que casi llenará el espacio, los que forman las más seguras garantías de paz entre las naciones armadas y amenazadoras.

Sobre la naranja.

Los naranjeros de la zona de Murcia pueden y deben imitar á los de Valencia para defender sus intereses ó sufrir las desventajas de una competencia ruinosa, por el favor que han conseguido estos en el transporte de dicho fruto.

Veán lo que dice nuestro colega «Las Provincias» de Valencia en un artículo titulado «El comercio interior de la naranja»:

Dice así:
«La necesidad de fomentar el consumo interior de la naranja, como uno de los medios de atenuar la baja que hace unos años se advierte en el consumo exterior, ha movido al Sindicato de productores del dorado fruto á gestionar la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles del Norte, á fin de facilitar el transporte al mayor número de regiones donde apenas se conoce dicho fru-

